

arts et spectacles

# Florilège : public conquis par ce concert des nations

La 38<sup>e</sup> édition du Florilège vocal de Tours a fait salles combles pendant trois jours. Avec un grand final sous le soleil, hier soir, place Jean-Jaurès.

**D**urant trois jours, le public a couru le monde à travers chants. Par la magie du Florilège vocal de Tours. Pour cela, il suffisait de s'asseoir et d'ouvrir grand les oreilles et... les yeux. Et chacun, à son goût et à son rythme, de nourrir son carnet de voyage de fleurs de musique, de notes de bonheur et d'images cueillies en chemin. Samedi, mettant le théâtre en ébullition, six chœurs, venus d'Espagne ou du Japon, de Slovaquie ou de France, d'Argentine et de Hongrie étaient en compétition pour le Grand Prix Européen. Choix difficile pour le jury. Chacun dans le public avait son « coup de chœur ». Mais il n'y avait qu'une seule couronne et c'est le chœur de l'université de Mendoza (Argentine) qui a rafilé la majorité des suffrages. Triomphe ! Débordant la salle, la musique coulait jusque dans le hall et la rue où, en cette belle nuit de Pentecôte, toutes langues confondues, chacun chantait sa joie dans un « concert des nations » à l'unisson. Hier, la magie a repris lors des



Dans une place Jean-Jaurès baignée de lumière et noire de monde, les Japonais de Est-Mié savourent leur succès.

différentes phases finales des trois concours organisés cette année. Là encore, l'ambiance était au rendez-vous notam-

ment dans le hall du Grand Théâtre ! Et sous un soleil radieux, face à l'hôtel de ville, c'est un final qui restera gravé

dans les annales du Florilège qui a été donné. De quoi se régaler les oreilles et l'esprit une dernière fois !

## palmarès

### Le titre Européen à l'Argentine

**Grand Prix Européen.** Chœur de l'université de Mendoza (Argentine).  
**Concours national.** 1<sup>er</sup> : Le Chœur voyageur (Bordeaux). 2<sup>e</sup> : Polymnia (Athon-du-Perche).  
**Grand Prix de la ville de Tours :** Est-Mié (Japon).  
**Concours international.** Chœurs mixtes : 2<sup>es</sup> prix ex aequo Est-Mié (Japon) et Académie musicale Franz Liszt de Weimar (Allemagne). 3<sup>e</sup> prix : Landarbaso - Errenteria (Espagne).  
Voix égales : 1<sup>er</sup> prix : Vocalia Taldea, Bilbao (Espagne).  
Ensembles vocaux : 2<sup>e</sup> prix : Les

Temps modernes (Yerres).  
Programme libre : 1<sup>er</sup> prix : Est-Mié (Japon). 2<sup>e</sup> prix : Vocalia Taldea, Bilbao. 3<sup>e</sup> prix : Académie musicale Franz Liszt, Weimar.  
**Prix spéciaux.** Prix Rabelais, offert par l'université François-Rabelais de Tours : Quintessential, Saint John's (Canada).  
Prix Ronsard, offert par le conseil général d'Indre-et-Loire : Est-Mié (Japon).  
Prix Ockeghem : Quintessential, Saint John's (Canada) qui remporte aussi le Prix du ministère de la Culture.



Explosion de joie pour les Argentins de l'université de Mendoza qui ont remporté le Grand Prix Européen.

## le chiffre

# 1,7 %

C'est l'augmentation du nombre de demandeurs d'emplois de catégorie A - « demandeurs d'emplois tenus de faire des actes positifs de recherche ou sans emploi » - en Indre-et-Loire en avril, par rapport à mars 2009. Par comparaison, ce chiffre est de 2,3 % pour le Loiret. Les chiffres sont particulièrement impressionnants sur les offres d'emplois collectées par le Pôle Emploi. En région Centre, elles diminuent de 24 % sur un an. Quant aux offres d'emplois satisfaites, elles régressent dans des proportions similaires - 20,4 %.

## en bref

### HOMOSEXUALITÉ Samedi, la Gay Pride

L'espace lesbien, gay, bi et trans de Touraine (LGBT) organise chaque année une « marche des fiertés » à Tours. La 5<sup>e</sup> édition aura lieu samedi 6 juin, au départ des halles. En amont, l'association propose des ateliers : mardi 2 juin à 20 h, 6, avenue de la Tranchée (« Homosexualité, santé sexuelle, VIH ») ; mercredi 3 juin à 19 h 45, débat sur « L'union civile en Europe », 5 bis, rue du Dr-Denoyelle à Tours ; jeudi 4 à 19 h 30 « Les violences faites aux femmes », 6, avenue de la Tranchée. Tél. 06.99.16.42.68.

### ANNIVERSAIRE Touraine Inter-Ages fête ses 30 ans

Cela fait trente ans que l'association Touraine Inter-Ages propose ses activités intellectuelles, artistiques et sportives aux seniors. Ils sont aujourd'hui plus de 2.500 à y adhérer. L'association organise une journée portes ouvertes dans ses locaux du domaine de La Camusière, à Saint-Avertin, jeudi 4 juin de 10 h à 16 h 30. Prévue également, une conférence de Bernard Ollivier, sur le thème : « La vie commence à 60 ans ».

## PERTE DE CHEVEUX et... CALVITIE

**Vous ne supportez plus la perte de vos cheveux et vous désirez retrouver du volume ? Il est temps de faire quelque chose ! Et si vous alliez rencontrer Laurent Pertué, spécialiste à Tours des soins et de la reconstitution de chevelure ? Avec attention et discrétion, il vous proposera, dans son institut, des alternatives efficaces pour vous donner un nouveau look.**

Depuis 1991, l'institut Pertué offre, aux hommes comme aux femmes, des solutions nouvelles pour pallier la perte de cheveux : soins capillaires adaptés pour arrêter la chute et redynamiser la chevelure, conseils en microchirurgie, reconstitution de la chevelure à l'aide d'une peau artificielle.

### Essayer pour 3 mois

Laurent Pertué propose en particulier plusieurs systèmes de remplacement capillaires, qui, une fois installés, permettent de bouger et de faire du sport en toute liberté. Au final, le résultat

est vraiment naturel et bannit les idées reçues sur les anciennes perruques et « moumoutes ». Actuellement, l'institut propose, pour 145 € par mois, la possibilité de découvrir Dermograft pour un trimestre.

### Etre écouté en toute discrétion

Laurent Pertué accorde une grande importance à la façon d'accueillir ceux qui lui demandent conseil. « Tact et discrétion sont fondamentaux pour intervenir auprès de nos clients. Pour cette raison, j'ai installé mon institut au premier étage d'un immeu-

ble de l'avenue de Grammont et souhaité que chaque cabine de soin soit individuelle. » Il sait faire preuve de psychologie dans des situations difficiles à vivre pour les personnes, y compris lorsqu'elles perdent leurs cheveux suite à un traitement hospitalier. Grâce à des résultats esthétiques étonnants, la solution de reconstitution de la chevelure ou les soins permettent à ceux qui ont fait le pas de se sentir mieux.

« Après notre intervention, en plus d'avoir retrouvé un nouveau visage, nos clients retrouvent leur confiance. C'est là notre plus grande satisfaction. »



**INSTITUT CAPILLAIRE L. PERTUÉ**  
www.institutcapillairelouispertue.com

76, avenue de Grammont, 37000 TOURS ☎ 02.47.64.77.44

www.hairfax.com